



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

Cérémonie de clôture – Expo-Sciences autochtones

le jeudi 21 mars 2024, 17 h 56
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Chers dignitaires,

Distingués invités,

Chers élèves,

Chers enseignantes et enseignants

Chers parents,

Mesdames et messieurs,

Permettez-moi tout d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j'exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Kwey Anidush ajib maadisin [Bonjour! Comment ç ava?]

C'est avec un immense plaisir que je prends la parole aujourd'hui pour cette cérémonie de clôture de la 24^e édition d'Expo-Sciences Autochtone Québec, qui s'est déroulée sous le thème « Science en action avec les premiers peuples ».

Permettez-moi tout d'abord de souligner la contribution des organisatrices et organisateurs au succès de cette Expo-Sciences Autochtone. Je remercie chaleureusement l'Association québécoise autochtone en science et en ingénierie (AQASI), nos juges dévoués, l'équipe de l'UQO, le Musée des sciences et de la technologie du Canada et le PESO, qui ont travaillé sans relâche pour mettre en place cet événement mémorable. Votre dévouement et votre engagement ont été essentiels à la réussite de cette 24^e édition, et je vous en remercie. Merci également à tous les partenaires financiers. Sans vous, cet événement n'aurait pu être possible.

Au cours des derniers jours, nous avons été témoins de beaucoup de fébrilité et d'action à l'UQO. Je tiens à féliciter tous les participantes et participants pour leur contribution remarquable. Votre ingéniosité, votre créativité mais surtout votre passion ont été les ingrédients clés de cet évènement.

Vous représentez le potentiel extraordinaire de la jeunesse autochtone en matière de recherche, d'innovation et de leadership. Vous avez démontré une capacité exceptionnelle à explorer de nouvelles voies pour résoudre les défis de la réalité d'aujourd'hui.

La qualité exceptionnelle des projets présentés cette année est digne de mention. Chaque kiosque et chaque démonstration était empreint de passion et de détermination. Ces projets sont le reflet de votre curiosité, de votre persévérance et de votre talent. Il est indéniable que les participantes et participants dans cette salle sont destinés à des carrières scientifiques remarquables. Je vous le souhaite!

Je tiens à saluer chacune et chacun d'entre vous, qu'importe le résultat final. Votre participation à cette Expo-sciences est une réussite en soi. Vous avez fait preuve de courage et d'engagement en vous lançant dans ce défi, et vous pouvez être fiers de vous. Ce soir, nous célébrons les gagnantes et les gagnants des nombreuses catégories. Leurs réalisations sont une source d'inspiration et je tiens à leur adresser mes plus sincères félicitations. Que ce soit pour leurs découvertes novatrices, leurs expériences audacieuses ou leur approche créative, ils méritent amplement cette reconnaissance.

Enfin, j'espère sincèrement que vous repartirez avec des souvenirs précieux et que cette Expo-sciences Autochtone demeurera pour vous une expérience inoubliable.

Je vous invite à continuer d'explorer le monde qui vous entoure avec curiosité et enthousiasme, car c'est ainsi que nous progressons en tant que société.

Au plaisir de vous recroiser sur les bancs de notre université, et merci encore une fois à toutes et à tous pour votre participation, et surtout, pour votre contribution à promouvoir la reconnaissance des savoirs traditionnels autochtones au sein des milieux scientifiques.

Vous représentez la prochaine génération de gardiennes et gardiens de ces savoirs, et cela est inestimable.

Bonne soirée!